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21 АПРЕЛЯ в нашей стране отмечается
День местного самоуправления - профессио-
нальный праздник тех, кто отдает свои способ-
ности, силы и время служению людям. Скажу
без преувеличения (и, уверена, многие со
мной согласятся), что от профессионализма,
опыта, компетенции и ответственности работ-
ников органов местного самоуправления за-
висит благосостояние людей.

У Нины Петровны Мартаковой опыт рабо-
ты в системе местного самоуправления - бо-
гатейший. В администрации города она тру-
дится уже двадцать девять лет. Сначала была
старшим экономистом в комитете по управ-
лению муниципальным имуществом, затем -
главным бухгалтером, а в настоящее время
возглавляет управление муниципальной соб-
ственности.

…Честность, трудолюбие, твердость ха-
рактера - все эти лучшие человеческие каче-
ства чудесным образом вместились в этой
женщине - одной из тех, кто создавал историю
нашего города.

В Мегионе Нина Петровна Мартакова жи-
вет сорок лет - приехала сюда вместе с мужем
и маленькой дочкой осенью 1980 года из Во-
ронежской области.

- Был сентябрь, холодно, грязно, а я в пла-
ще и туфельках, - вспоминает Нина Петровна.
- Туфли застревали в лужах грязи, я их вытас-
кивала. В ту же осень я простудилась и забо-
лела воспалением лёгких. Но мы думали, что
не останемся надолго: поработаем немного и
уедем…

У молодой женщины была специальность
техника по механизации и учету вычислительных
работ, которую она получила по окончании Бо-
рисоглебского техникума, и её приняли на ра-
боту в отдел статистики Мегионского гориспол-
кома. С "вертолетки", где мужу дали комнату в
бараке, приходилось добираться до работы вах-
товыми "Уралами", да и в Нижневартовск надо
было ездить постоянно, сдавать отчеты. Зимой,
пока стоишь на остановке, окоченеешь - моро-
зы были лютые. Потом нашла более оплачивае-
мую работу - устроилась старшим экономистом
в РСУ НГДУ "Мегионнефть", но в апреле 1992
года вернулась в администрацию.

Вспоминая реформу местного самоуправ-
ления в девяностые годы, Нина Петровна го-
ворит, что работать тогда было очень непрос-
то, но чрезвычайно интересно.

- Жизнь бурлила, кипела, в стране проис-
ходили глобальные перемены, захватываю-
щие события, и каждый день приносил что-то
новое, - рассказывает она. -  У нас в то время
только началась приватизация: происходило
разграничение собственности на муниципаль-
ную, окружную и собственность Российской
Федерации. Утверждались перечни муници-
пального имущества - жилье, дороги, инже-
нерные сети… Тогда в каждом городе созда-
вались комитеты по управлению муниципаль-
ным имуществом, всё было впервые, никто
еще ничего подобного не делал: мы были,
можно сказать, первопроходцами в этой сфе-
ре и учились друг у друга…

Во избежание какой-либо утечки инфор-
мации, которая могла попасть к криминаль-
ным элементам, никаких разговоров и обсуж-
дений в присутствии посторонних и вообще за
пределами административного здания не до-
пускалось, сотрудники комитета давали под-
писку о неразглашении сведений, им даже
разрешалось носить оружие. Также из сооб-
ражений конфиденциальности на работу в ко-
митет не принимали людей со стороны.

- И когда у нас в сентябре 1994 года уво-
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Надо быть человеком в любой ситуации
ГЛАВНЫЙ врач городской больницы Иван

Чечиков ответил на вопросы, заданные меги-
онцами в социальных сетях.

- В официальной группе был выложен
пост о поступлении вакцины. А по телефо-
ну отвечают, что её нет в наличии. Как это
понимать?

- Я перепроверил информацию. Позвонил
по телефону, как житель города. Мне предло-
жили записаться в лист ожидания. Вакцина
отсутствовала в течение дня. Но в целом, сей-
час поставки интенсивны - каждые 3-4 дня. К
примеру, недавно в Мегион поступило 300 доз
"ЭпиВакКороны". Кроме того, в ближайшее
время ожидается поставка 88000 доз на ок-
руг. А значит, количество вакцины, которая
распределяется на наш город, увеличится в 3-
4 раза.

В Мегионе вакциной "ГамКовидВак" уже
привито более 2000 человек, "ЭпиВакКоро-
ной"  - 130. Процесс организован.

- "ГамКовидВак" - это "Спутник"?
- Да. Вакцина показала высокую эффек-

тивность. Ни у кого из привитых мегионцев не
было какого-либо значимого осложнения. У
некоторых наблюдались кратковременные
симптомы: незначительный подъём темпера-
туры, лёгкое недомогание в течение 1-2 суток.

- Можно ли сначала бесплатно сдать
тест на антитела, а потом делать прививку?

- Есть официальные документы, в соот-
ветствии с которыми исследования иммуни-
тета нужны только людям, которые ранее пе-
ренесли ковид. Если такой человек через 4
месяца обратится за прививкой, то мы изучим
его тесты на иммуноглобулины G и M. После
этого принимается решение о вакцинации.

- Мой муж - ветеран труда РФ. Отра-
ботал на Севере 40 лет. Стал на очередь
на получение путевки в санаторий. Ждёт 4
года. Когда получит?

- Вопрос нужно разбирать индивидуаль-
но. Сам гражданин или его законный предста-
витель могут обратиться ко мне с данным воп-
росом. Проведем проверку. А что касается
вопроса в целом, то могу сказать, что во вре-
мя пандемии санатории были закрыты. К при-
меру, на базе "Югана" был развернут обсер-
ватор. Сейчас в этом санатории проходят ре-
абилитацию переболевшие ковидом.

- Как попасть с ребёнком к дерматоло-
гу? В детской поликлинике его нет, а в
платной - запись на полтора месяца впе-
рёд.

- Всех детей мы направляем к дерматове-
нерологу в окружную больницу Нижневартов-
ска. Для этого достаточно обратиться к свое-
му участковому педиатру за направлением.

- Когда мы уже начнём заходить на при-
ём к врачу по назначенному времени, а не
через час-два?

- Мы отслеживаем график работы врачей-
специалистов и соблюдаем временные дис-
танции. Если кто-то вовремя не попал на при-
ём, нужно разбираться в конкретной ситуации.
Это не системная ошибка, а частный вопрос. Я
готов рассмотреть претензии. Пусть человек
обратится ко мне, уточним, к какому специа-
листу и когда обращался. Разберёмся. Я при-
вык не замалчивать проблемы, а решать их.

- Когда в горбольнице появится эндок-
ринолог?

- Работаем над этим вопросом. Приняли
на работу врача-терапевта. Получили предва-
рительную договоренность с одним из лечеб-
ных учреждений округа на прохождение на его
базе стажировки данного врача по направле-
нию "Эндокринология".

- Когда появится кардиолог в детской
поликлинике и холтер мониторирование
сердца?

- Кардиолог Александр Сергеевич Ращуп-
кин принимает на регулярной основе. А что
касается холтера, то каждый день выдается
один талон на педиатрическую службу. Но
если возникают проблемы, обращайтесь к
руководству детской поликлиники или ко мне.

- С острой ушной болью ребенка про-
стояли с 13.00 до 14.30 к лору. Когда же
будет больше времени, или специалистов?

- Неотложная помощь на амбулаторном
этапе оказывается в течение 2 часов. Экстрен-
ная медицинская помощь - в условиях прием-
ного отделения или стационара. Бывают ситуа-
ции, когда "вклиниваем" пациентов в плановый
приём. Как правило, такие пациенты попадают
после осмотра фельдшером в кабинете нео-
тложной помощи и направляются к специалис-
ту. Возникают накладки. Чтобы понять, как было
конкретно в данном случае, нужно обсудить воп-
рос в частном порядке. Приходите.

- Некоторые вопросы, касающиеся их
здоровья, горожане не хотят обсуждать во
всеуслышание. Как их решить?

- Обращайтесь. Попробуем разобраться.
А если кто-то из должностных лиц нарушил
инструкцию, будем принимать меры.

лилась главный бухгалтер Ирина Николаевна Ге-
расимова, эту должность должен был занять
кто-то из наших сотрудников, - вспоминает
Нина Петровна. - В комитете тогда работало
несколько человек. Коллектив у нас подобрал-
ся замечательный, очень дружный: Валентина
Владимировна Шабанская, Галина Яковлевна
Кравченко, Светлана Григорьевна Бузина. А
председателем комитета был Владимир Григо-
рьевич Михалёв, который всех нас очень спло-
тил. Но желающих взять на себя в конце года
бремя ответственности за годовой отчет, не
было. Тогда я подумала и согласилась - кто-то
же должен эту работу делать! Пришлось изучать
бухгалтерию, сдавать годовой отчет. Было очень
трудно, до слез доходило, но… Справилась.
Почти десять лет проработала главбухом.

Это и сегодня главная черта её характера -
умение брать на себя ответственность и не бо-
яться трудностей. В 1995 году она заочно посту-
пила в Московский институт Международного
права и экономики имени А.С. Грибоедова, ко-
торый окончила в 2000 году. Но до сих пор уве-
рена, что каждый день должен приносить какие-
то новые знания.

- Мне очень нравится моя работа. Казалось
бы, сейчас я знаю все её тонкости, знаю доку-
менты, на основании которых мы работаем, но
раз в неделю возникает какая-нибудь совер-
шенно новая для нас задача. И надо думать, как
её решить. Но мне это всегда интересно. И чем
сложнее поставленная задача - тем мне инте-
реснее её решать, - говорит Нина Петровна.

А сегодня основные задачи, которые прихо-
дится решать сотрудникам управления под ру-
ководством Нины Петровны Мартаковой, - это
как можно эффективнее использовать муници-
пальную собственность и как можно больше по-
лучить неналоговых доходов в местный бюджет.

В 2012 и 2013 годах Нина Петровна Марта-
кова за безупречный труд и высокий професси-
онализм была отмечена Благодарственными
письмами Департамента муниципальной соб-
ственности и главы города Мегиона, а в ноябре
прошлого года её наградили Благодарственным
письмом председателя Думы ХМАО-Югры - за
значительный вклад в развитие местного само-
управления в ХМАО-Югре.

В Мартаковой удивительным образом сочета-
ются такие качества, как строгость и требователь-
ность, необходимые руководителю, а с другой сто-

роны - хрупкость, мягкость и доброта, которыми
изначально наделила её природа. Есть в Нине Пет-
ровне какая-то врожденная интеллигентность, ду-
шевность и теплота, глубокое понимание проблем
другого человека, и участие, подкрепленное реаль-
ной помощью в трудную минуту.

- В любой ситуации надо оставаться чело-
веком, чтобы не стыдно было людям в глаза
смотреть, - считает она. -  Стараюсь жить по
принципу: относись к людям так же, как хочешь,
чтобы они относились к тебе. Думаю, это очень
важно. Все твои слова и поступки бумерангом
вернутся, потому что в жизни во всем есть при-
чинно-следственная связь. Бывает, когда нава-
ливается много работы, и ты понимаешь, что не
в силах её делать, говоришь себе: значит, это
для чего-то нужно, возможно, это тебе приго-
дится потом. Любые трудности воспринимаю
без сопротивления, просто как данность. В жиз-
ни нет врагов, есть только учителя…

Её жизненная философия - не сожалеть о
прошлом, не беспокоиться о будущем, а жить -
сегодня и сейчас. Сегодня она живет с семьей
сына, в которой растет её маленькая внучка Да-
рина (малышке в мае исполнится три года).
Бабушка в ней души не чает, и говорит, что внуч-
ка, наверное, станет доктором, потому что очень
любит всех лечить.

Правда, назвать Нину Петровну бабушкой
язык не поворачивается - она в отличной физи-
ческой форме и, как всегда, молода и красива,
чему, безусловно, способствует ее увлечение
спортом. Четыре раза в неделю - тренировки на
тренажерах, занятия лыжами, велосипед. Она
старается больше ходить пешком и правильно
питается, любит читать, и в одно время долго
изучала ведическую культуру…

Как и всем женщинам, ей хочется быть счас-
тливой: жить в гармонии с собой и окружающи-
ми. Хочется живого общения с друзьями. Хочет-
ся тепла и солнца, потому что солнышко выгля-
нуло - и сразу радостно на душе, и энергия бьет
ключом. Хочется настоящей весны, такой, как в
Воронежской области, где благоухает сирень,
цветут деревья и щебечут птички. Такой весны,
когда просыпается вся природа, в глазах людей
появляются живые искорки, и все вокруг улыба-
ются! А больше всего хочется, чтобы все близ-
кие и друзья были живы, здоровы и - рядом…

Нина КУПАЛЬЦЕВА
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Про проверку сведений о доходах му-
ниципальных служащих, комиссию по уре-
гулированию конфликта интересов и обра-
щения граждан рассказала в программе
"Актуальное интервью" начальник управле-
ния по вопросам муниципальной службы и
кадров администрации города Наталья Ка-
пуста.

- Наталья Валерьевна, расскажите, по-
жалуйста, как проводится работа по проти-
водействию коррупции?

- Основная работа - сбор информации о
доходах, расходах и обязательствах имуще-
ственного характера. Есть и комиссия по уре-
гулированию конфликта интересов, на кото-
рой разбираем факты нарушений, возникшие
в связи со сдачей справок о доходах, и другие
вопросы. Допустим, муниципальный служа-
щий захотел исполнять иную оплачиваемую

О доходах и коррупции
работу. Мы рассматриваем его заявление на ко-
миссии, собираем сведения, необходимые для
принятия решения.

- Что касается проверки сведений о до-
ходах муниципальных служащих. Все ли со-
блюдают сроки предоставления сведений?
Бывают ли нарушения?

- Муниципальные служащие предоставляют
справки о доходах ежегодно до 30 апреля. Све-
дения о доходах по должностям высшего звена
мы размещаем на сайте. Справки подвергают-
ся проверке. Если выявляются нарушения, мы
направляем документы в окружной отдел по
противодействию коррупции. Там проводится
дополнительная проверка. По её результатам
мы получаем данные, которые рассматриваем
на заседании комиссии по урегулированию кон-
фликта интересов. В этом направлении нам так-
же помогает и прокуратура города, которая
ежегодно проверяет сведения о доходах. При

Обратная связь

выявлении нарушений, муниципальные служа-
щие подвергаются дисциплинарным взыскани-
ям.

- Неуказанные в справке о доходах сто
рублей - уже нарушение?

- Да. Но есть методические рекомендации
для рассмотрения подобных ситуаций, в соот-
ветствии с которыми при сумме до 10000 руб-
лей можно обойтись предупреждением. То есть,
на заседании комиссии мы предлагаем не при-
влекать такого нарушителя к дисциплинарной
ответственности. Нарушения свыше названной
суммы бывают крайне редко. Наши муниципаль-
ные служащие стараются все перепроверить,
прежде чем подать сведения. В помощь - нало-
говая инспекция, где есть личные кабинеты, в
которых можно сверить все свои доходы.

- Поступали ли за год в администрацию
сообщения о фактах коррупции?

- Нет. Но если у граждан есть такая инфор-
мация, то её можно сообщить, обратившись к
главе города или непосредственно в управле-
ние по вопросам муниципальной службы и кад-
ров администрации.
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